

EXTRANJERO

Alemanes contra polacos

Agitación en Silesia contra Polonia

Continúa el avance polaco contra los rojos

Los polacos llevan hechos diez mil prisioneros. — Se considera terminado el incidente anglo-francés.—El nuevo embajador alemán en Madrid

Alemania

SOBRE LOS SUCEOS DE LA ALTA SILESIA

Paris 20.—El asunto de Cattovitz, que es internacional toda vez que los soldados aliados ocuparon la Alta Silesia por mandato previsto en el tratado de Versalles, induce a Le Journal a hacer esta observación: Que la complicidad de los funcionarios alemanes, especialmente la policía de seguridad, se demuestra por el hecho de que gran número de policías y hasta oficiales de dicha policía figuran entre las víctimas alemanas.

Este asunto, dice Le Journal será llevado debidamente ante la Conferencia de Embajadores y se exigirán las más severas sanciones. Nos place pensar, añade, que el asunto acabará de iluminar a los dirigentes ingleses sobre las consecuencias que habrían tenido la toma de Varsovia y el aplastamiento de los polacos por los soviets.

La sangre francesa, dice el Echo de Paris, brota con demasiada abundancia en Alemania desde hace ocho días para que no venga un castigo ejemplar a poner término a estos excesos cometidos con propósito deliberado. Sería conocer poco la psicología del alemán el creer en la eficacia de la indulgencia ante tales hechos.—Havas

Berlin 20.—La Comisión interaliada, para demostrar que se trata de ocupación interaliada, ha hecho venir 2.000 soldados de infantería italiana a Cattovitz.—Havas.

LOS FRANCESES EN SILESIA

Nauen, 20.—El comandante francés en la Alta Silesia, general Lerond, ha dado seguridades de que las tropas francesas se hallan allí, en primer lugar, para cuidar del orden y de la tranquilidad.

Por esto—dijo—reprimirán con energía todos los desórdenes, lo mismo los que provoque los polacos, como los alemanes.

Dice también que no se permitirá ninguna irrupción polaca en la Alta Silesia y que por orden de la comisión interaliada salieron ya para Laurahuette y otras minas tropas francesas en camiones automóviles.

Asegura que ya ha habido colisiones entre polacos y franceses.—T. S. H.

UN MATRIMONIO

Nauen, 20.—El ex príncipe heredero de Sajonia ha contraído esponsales con la hija del banquero y consejero privado, Heiman de Breslau.—T. S. H.

EL EMBAJADOR ESPAÑOL

Nauen, 20.—La prensa alemana acoge con satisfacción el nombramiento del nuevo embajador español en Berlín en la persona de don Pablo Soler y Guardiola, que llegará a la capital alemana a fines de agosto, procedente de Buenos Aires.

Dicen que le precede una excelente reputación diplomática.—T. S. H.

PROTESTA ALEMANA

Berlin, 20.—Se sabe oficialmente que el gobierno alemán se ha dirigido a la comisión interaliada del Sarre.

Parece ser que el gobierno defiende la actuación de las autoridades alemanas, y se queja de que haya sido proclamado el estado de sitio y de que hayan sido reforzadas las regiones con tropas extranjeras, lo cual es contrario—dice el gobierno—al establecido en el Tratado de Paz, puesto que aquellos territorios no son de ocupación.—Havas.

ORREROS SIN TRABAJO

Nauen, 20.—En el Lutzgarten, de Berlin, se ha verificado sin incidentes una manifestación de 10.000 hombres sin trabajo.—T. S. H.

TRENES DETENIDOS

Berlin, 20.—Un tren compuesto de 25 vagones, que llevaba material de guerra y víveres con destino a Koenisberg, ha sido detenido por los ferroviarios en la estación, negándose los obreros a seguir convoyando el tren.

Los jefes sindicalistas se han dirigido al gobierno para pedir que se suprima todo envío de material de guerra al Norte.

El gobierno ha contestado que con tal prohibición se perjudicaría indudablemente a Alemania, y que las conveniencias de la nación son contrarias a tales protestas, pues el hecho de negarse a los envíos podría crear graves trastornos de orden exterior.—Havas.

ALEMANES CONTRA POLACOS

Nauen, 20.—Los polacos han hecho irrupción en la Alta Silesia con una fuerza de 20.000 hombres, que ocuparon inmediatamente el territorio fronterizo.

En la noche pasada los alemanes sostuvieron varios combates contra los polacos, que pretendían avanzar, resultando del lado alemán 12 muertos y muchos heridos.

Los polacos tienen la intención de paralizar las minas de la Alta Silesia.

En varias minas polacas ya ha estallado la huelga.

Entre los prisioneros hechos por la policía de Seguridad se encuentran seis soldados con el uniforme del ejército de Haller.

La opinión pública alemana está en extremo soliviantada por las agresiones polacas en la Alta Silesia.

El representante de la comisión interaliada en Cattovitz ha roto las negociaciones con los jefes de los Sindicatos después de haber

rechazado su demanda de que las tropas francesas fuesen substituidas por italianas.

La comisión ha amenazado con detener a los jefes de los obreros si no se restablece pronto la tranquilidad.

Fuerzas militares francesas patrullan por las calles.—T. S. H.

AGITACION EN LA PRUSIA ORIENTAL

Berlin, 20.—Comunican desde Koenisberg al Berliner Tageblatt que la situación en la Prusia oriental ha adquirido caracteres graves.

Las organizaciones obreras y nacionalistas se han agrupado militarmente y disponen de más de 40.000 hombres, con 2.000 fusiles y otros materiales de guerra, así como gran cantidad de municiones.

Se dice que cuentan además con la adhesión de importantes núcleos obreros, para combatir contra Polonia.

Todos esos núcleos están dirigidos por antiguos oficiales del ejército alemán.

Los sindicalistas han reorganizado igualmente sus medios de ataque y defensa.

Las entidades obreras han publicado un manifiesto, invitando a formar guardias locales para defender la integridad del territorio patrio.

La organización Helfterrich está en contradicción con los obreros, y los nacionalistas y populistas se han negado asimismo a la formación de dichas guardias locales.

Los obreros armados han publicado unas manifestaciones en pro de la proclamación en la Prusia Oriental de la República de los Soviets.—Havas.

LA NEUTRALIDAD DE DANTZIG

Londres, 20.—El Daily Telegraph, al acusar que parece prevalecer en los círculos franceses y polacos cierto resentimiento por la actitud de sir Reginald Tover en Dantzig, declara que el resentimiento resulta de una mala inteligencia, en cuanto a los motivos que impulsaron al alto comisario en Dantzig a no autorizar la descarga en el puerto de las municiones destinadas a Polonia.

Creemos saber—declara el Daily Telegraph—que sir Reginald Tover, al adoptar esta línea de conducta, temporal en todo caso, no ha obrado, inspirado por el deseo de privar a los polacos de municiones, sino que el alto comisario, que no tiene más que escasos soldados a su disposición, encontró que le era materialmente imposible mantener el orden, dadas las malas disposiciones de que dan prueba respecto de Polonia, los habitantes de lengua alemana.

Añade el Daily Telegraph: «Resultado de los informes que hemos podido obtener, que el Consejo de embajadores de París se halla al corriente de todos los hechos y de la situación actual, y a este Consejo corresponde decidir el modo de hacer respetar mejor el artículo del Tratado de Versalles, concerniente a Dantzig.—Havas.

SIN NOTICIAS DE MINSK

Varsovia, 20.—Hasta ahora el Gobierno no ha recibido ninguna noticia de Minsk.

Los corresponsales polacos y extranjeros salieron en automóviles para Minsk el día 18.—Havas.

FELICITACION DE MILLERAND

Paris, 20.—El señor Millerand ha enviado al ministro de Francia en Polonia un telegrama, en que le dice que el Gobierno de la República dirige felicitaciones a las misiones militares y diplomáticas francesas en Polonia por la parte que les corresponda en la victoria de los ejércitos polacos.

Asimismo ha dirigido otro telegrama al señor Jusserand, rogándole que ofrezca al mariscal Pilsudski las más efusivas felicitaciones del Gobierno de la República, por la gloria de que acaba de cubrirse el ejército polaco.

Francia—agrega el telegrama—, que tuvo siempre fe en el patriotismo del pueblo de Polonia, saluda con alegría la victoria que al salvar a Polonia ha asegurado al mismo tiempo el cumplimiento de los destinos históricos.—Havas.

LO DE CATTOWITZ

Berlin, 20.—Comunicando Opell a la Gaceta de Voss que el general Lerond ha confiado al general Gattein que llevara a cabo una información para depurar responsabilidades sobre los incidentes de Cattowitz.

El general Lerond convocó a los jefes de partido, a las autoridades, a los directores de periódicos y a los presidentes de los sindicatos, manifestándoles que estaba dispuesto a mantener el orden.

Dijo el general en su declaración que es de pueblos civilizados que los ciudadanos respeten las leyes y respondan de sus actos y sepan respetar los compromisos que sus representantes autorizados han contraído.

En Cattowitz, añadió, se falta abiertamente a la palabra dada por sus representantes. Falta poco, muy poco para rebasar los límites de la paciencia, y antes de adoptar medidas severísimas, ruego a los vecinos de Cattowitz que fijen su atención en las consecuencias que traería la violación de un pacto internacional.

Vuestra prensa, dijo, ultraja diariamente y a sabiendas a quienes tienen la misión de imponer el orden en esta ciudad.

Espero, terminó diciendo el general, que en lo sucesivo los habitantes de Cattowitz prestarán su concurso a la obra que nos ha sido confiada.—Havas.

vendimia, que se generalizarán dentro breves días.

—El entierro del joven escritor reusense don Fernando Gay Masó, constituyó una manifestación de duelo, habiendo concurrido al mismo representaciones de todos los diarios y sociedades culturales de la población.

—Ha regresado de Madrid, el alcalde don Jaime Simó, habiéndose hecho cargo nuevamente de la alcaldía.

—El sábado y domingo, días 21 y 22 del actual, se celebrará en el barrio marítimo de Saou regatas para niños, señoritas y hombres, carreras pedestres, conciertos, baile, cabalgata marítima y fuegos acuáticos.

—La Comisaría de Abastecimientos, ha ofrecido remitir a esta ciudad cien toneladas de trigo, al mismo precio que el que se facilita a Tarragona, para la fabricación de pan, con destino al abastecimiento de la población, con lo cual ha desaparecido, por ahora, el conflicto que se avecinaba.

—Vuelve a recordarse el calor, que tan intensamente se dejó sentir días atrás.—Deu.

Vich

Durante la última semana la sucursal de Vich de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, ha recibido por imposiciones la cantidad de pesetas 63.429 y ha pagado por reintegros por etas 43.941, habiendo abierto veinte y cinco libretas nuevas.

—Para dar Ejercicios espirituales a las Hermanas Adoratrices, vendrá el próximo mes de septiembre nuestro compatriota Rdo. P. Ramón Crexans y Cunill, S. J., quien desde agosto de 1920 que no ha estado en Vich, donde reside su familia.

—La conferencia dada últimamente por el señor Securi en la Cámara Agrícola Ausetana, acerca de la cría del cerdo y de la necesidad de asociarse los que en ello tienen invertido su capital, interesó vivamente a los concurrentes.

Ferrol

Estando bañándose el niño Ramón García, de doce años, se vio arrastrado por la corriente. A los gritos de auxilio, arrojáronse al mar, para salvarle, Daniel Cabezon, de diez años, y otro apellidado Amador, de doce, y cuando ya lo conducían a tierra se les agotaron las fuerzas, yendo los tres al fondo.

Al ver el inminente peligro que corrían, tiróse al agua el cabo de cornetas de infantería de marina Emilio Caridad, logrando con grave exposición de su vida, salvar a los tres.

Al heroico salvador se le propondrá para una recompensa.

—Sébase que pronto vendrá al Ferrol el ministro de Marina para enterarse de las necesidades de este departamento en el orden militar.—Corresponsal.

Arenys de Mar

Para mañana sábado está anunciada una fiesta en la riera-rambla. Se bailarán sardanas, habrá elevación de globos, conciertos, etc.

Por la noche tendrá efecto una verbena popular. Se bañará el típico «Bañ de rams».

—El próximo día 28, con motivo de la inauguración oficial del Centro Popular Arenyense, se celebrará una fiesta española y de homenaje al ex diputado a Cortes don Joaquín Sagüer.

En el salón de actos del Circolo Monástico, donde está instalada la nueva sociedad, lujosamente restaurado, será colocado un magnífico retrato del señor Sagüer. El coro de esta villa «La Esperanza» obsequiará a dicho señor, cantando la hermosa y patriótica composición «Gloria Española». Se impondrá al estandarte de dichas señoras un hermoso lazo con la bandera a años, obra de nuestro compatriota el notable pintor y artista don Mariano Castells.

Por la noche varios amigos del señor Sagüer lo obsequiarán con un banquete íntimo, y después tendrá efecto un baile de gala en la Sala Mercé, que será amenizado por la banda del batallón de Mérida, de Barcelona, en cuyo acto los jóvenes y señoritas ostentarán lazos de la bandera española.

Han prometido asistir a la fiesta el diputado a Cortes por este distrito don José Mitá y Camps y nutridas representaciones de todos los pueblos del distrito.—Vives de la Cortada.

Mataró

La ermita de San Simón, situada casi y a las últimas calles de la ciudad por la parte de la Habana y que siempre naufragamos viado abierta a los fieles y transeúntes o turistas, hace mucho tiempo que permanece cerrada, y lo peor no es que lo este la ermita, porque también cerrada y al parecer abandonada se halla la casa del ermitaño o encaramado del culto y así no hay a quien preguntar para que sea abierta aqueja. En otros tiempos hablamos visto que tal ermita surtida de agua a los viandantes; mas ahora no se ve por allí alma viviente.

—Últimamente han ingresado en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad la cantidad de 32.914 pesetas procedentes de 184 imposiciones, siendo 20 el número de nuevos imponentes y se han devuelto 9.317 pesetas 81 centimos a petición de 30 interesados.—8.

Villanueva y Geltrú

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento el alcalde don Juan Ferrer Puig manifestó que teniendo en cuenta que una fracción de su partido no estaba conforme con su actuación en los pasados días presentaba la dimisión de su cargo.

—En el concierto que se celebrará esta noche en el Teatro del Bosque tomarán parte varios profesores de la capital, entre ellos el notable concertista de óboe don Casimiro Carles.

—Ha ingresado en la Caja de Ahorros de esta villa la cantidad de 5.521 pesetas importe de 93 imponentes, siendo 6 el número de nuevos imponentes. Se han devuelto 1.145 pesetas a petición de 11 interesados.—Corresponsal.

Ulot

Cumpliendo las disposiciones testamentarias del malogrado patrio don Bernardo Vilar Boós esta mañana frente a la puerta de la iglesia parroquial se ha celebrado el sorteo de las cien libras barcelonesas para dotar a una de las doncellas pobres de la localidad cuando contraiga matrimonio, habiendo sido favorecida por la suerte la joven Narciso Fageda y Serra, habitante en la calle de San Ferruol.

—Por haberse restringido considerablemente la matanza de reses de ganado lanar se ha notado escasez de dicha carne. En previsión de quedarse sin este animal se fueron muchas las mujeres que ya anoche hicieron sus compras porque habían sido enteradas de lo que sucedería.

—Nuestro compatriota señor Obispo de Barcelona, doctor Ramon Guillaumet, ha administrado el Sacramento de la Confirmación en la iglesia de San Esteban, habiendo apadrinado dicho acto con Joaquín de Solá-Morales y doña Anita Serrat Calvo, esposa del ex diputado a Cortes don Pedro Llozas.

—Contrariamente a lo manifestado de que los Padres Benedictinos, establecidos en Besa ú, iban a cerrar su abadía para trasladarse a su antigua residencia de Emaicat (Francia), hoy podemos afirmar que no existe actualmente tal propósito, después del viaje realizado últimamente por el Superior de aquella comunidad a la nación vecina y que, por lo tanto, continuarán en el histórico Monasterio de San Pedro, dedicándose a la fabricación de esencias y licores, como venían haciendo.—Herrerros.

Comedia: «Ele general Capirote»; en colaboración con Abati y el maestro Alonso, destinada al teatro Reina Victoria; «La hora mala», obra en un acto, escrita expresamente para Catalina Bárcena, y un sainete para el teatro Apolo.

LA CORTE EN SANTANDER.—A LOS PICOS DE EUROPA.—CHOQUE.—OTRAS NOTICIAS.

Santander, 20.

A las once de la mañana salieron los Reyes para los Picos de Europa, con el fin de asistir a la cacería, acompañándoles las personas que les comunicó ayer.

Al llegar cerca de Santillana, del automóvil en que iba la guardia civil de escolta se rompió un neumático y el coche chocó contra un árbol, resultando levemente heridos dos guardias, que han sido trasladados a Santander.

Los representantes de Soria y Burgos, por la Cámara de Comercio de Santander fueron obsequiados con una jira a Santillana y hoy a San Vicente de la Barquera.

El príncipe de Asturias y el infante don Jaime estuvieron esta tarde de excursión en Escobedo.

Se suspendió, á causa de la lluvia, la primera prueba del concurso hípico, que se celebrará mañana con las pruebas de inauguración y del príncipe de Asturias.

Sigue sin resolver la huelga de los Altos Hornos de la sociedad «Nueva Montaña», por negarse la empresa a la sindicación forzosa de los contra maestres que pretenden los obreros y á la readmisión de los que quedaron sin trabajo á consecuencia de la huelga de 1907.

—Según telegrama oficial, los Reyes llegaron sin novedad á los Picos de Europa á las seis de la tarde.

Mañana dará comienzo la cacería.

Los ojeadores han visto varios osos y los puestos serán señalados para su caza.

También serán cazados corzos, de los que hay en abundancia.—Rio.

DE ESTADO.—REGATAS

San Sebastián, 20, a las 22'45

El ministro de Estado dijo a los periodistas que se había recibido un telegrama de Tángier anunciando la salida del bajá de aquella ciudad con dirección a Rabat con objeto de asistir a las fiestas de la Pascua mahometana.

Un telegrama de Lisboa da cuenta de que sigue en aquella capital la huelga de tranviarios y que el día 18 del corriente se planteó la huelga de chofers de los automóviles de alquiler, como protesta contra un reciente decreto que eleva la cuantía de las multas por exceso de velocidad de los automóviles.

Se supone que existe confabulación entre los mecánicos y los dueños de los coches.

Como esta huelga ha sido secundada por los motoristas de sidecars y los coches de alquiler escasean, son casi nulos en Lisboa los medios de transporte.

El marqués de Lema ha recibido esta mañana la visita del gobernador del Banco de España y para esta tarde tenía anunciada la del ministro plenipotenciario de Polonia y la del encargado de Negocios de Italia.

—Se han corrido las regatas definitivas entre los balandros «Gredos II» y «Signa», disputándose la copa de oro del Gran Casino.

Ganó el primero, propiedad del conde de la Ramilla.

Mañana los dos balandros citados se disputarán la copa ofrecida por la Reina Doña Cristina.

El domingo habrá regatas de balandros de la serie X para disputar la copa ofrecida por el argentino señor Oliveira.

Crónica telegráfica de provincias

Tarragona

La comisión del monumento á los héroes de la guerra, someterá al Ayuntamiento, en su próxima sesión, varios acuerdos, para el levantamiento y emplazamiento del proyecto de Julio Antonio.

—El vapor Cabo Riquer ha traído 457 cajas de tabaco, 127 de las cuales van destinadas a la capital.

—De regreso de su excursión á las excavaciones de Ampurias, se encuentra nuestro arzobispo en Montserrat, donde pasará unos días.

—Se hallan vacantes las plazas de médico y secretario del Ayuntamiento de Fatarella.—Arts.

Continúa pacíficamente la huelga existente en la fábrica de hilados de Roselló, habiendo entrado á trabajar 22 mujeres y 5 hombres más, continuando la huelga 197 operarios de ambos sexos.

—El gobernador civil ha dispuesto la concentración de diez individuos de la guardia civil, en Tromp, por existir temores de que se declaren en huelga los obreros de la sociedad Riegos y Fuerzas del Ebro.

—En Jurenda han sido detenidos por la guardia civil y puestos á disposición del juzgado, ocho obreros tejeros vecinos de aquella villa, presuntos autores del maltrato de obra á su compañero Jaime Bonell Fontova al retirarse este del trabajo, y por no querer dejar de hacerlo en la Casa donde se hallase colocado.

—Se a posesionado del cargo el director del ferrocarril de Mollerusa á Balaguer, don Francisco Mir Garriga.—Moreno.

Gerona

El Ayuntamiento ha celebrado sesión ordinaria, habiendo tomado los siguientes acuerdos: permiso de obras á don Agustín Ensesa en una casa de la calle de Santa Eugenia; permiso á don Joaquín Boixa para usar la marca de su fábrica el escudo de esta ciudad; abrir un concurso para el arriendo del teatro Principal durante la temporada de ferias y conceder un premio para los Juegos Florales.

—En la carretera de Caldas de Malavella se incendió un camión automóvil cargado con corcho y conducido por Joaquín Junque, llevando como auxiliar á Juan Vidal. Se pudieron salvar 14 balas de corcho pero el vehículo quedó completamente destruido. Los conductores resultaron con leves quemaduras.

—Ha visitado al gobernador señor Terrades el diputado a cortes señor Albert y el alcalde de Palamos señor Gafas.

—Mañana á las seis de la madrugada, saldrá con dirección a esa y con su aparato el aviador Carvallo.—Gralit.

Reus

En algunas fincas del vecino término municipal de Vilaseca, han empezado las operaciones de la